
Spielplatzprojekt "In den Teilern" in Mainz-Ebersheim 
 
 
Stellungnahmen zu den Anregungen, Kritikpunkten und Fragen, die im Rahmen der Online-
Abstimmung Mitte März 2021 beim Amt für Jugend und Familie eingegangen sind (sortiert nach 
Eingang der Mails). Diese wurde allen TeilnehmerInnen bereits per Antwortmail am 22.03.21 
gesendet. 
 
1.) Liebe Spielplatzgestalter, ich bin Sportlehrerin in Ebersheim an der Grundschule und meine 
vier Kinder sind schon aus dem Spielplatzalter heraus. Trotzdem möchte ich Ihnen Rückmelden, 
dass es schon lange keine verschieden hohen Turnrecks mehr in Ebersheim auf öffentlichen 
Spielplätzen gibt, was ich sehr bedauere. Sie haben einen hohen Aufforderungscharakter für 
Kinder und stärken die Muskulatur. Es wäre gerade in dieser Coronazeit wichtig, wenn Kinder 
so ein Turngerät auf dem Spielplatz hätten. Meine Kinder haben es geliebt und auf dem 
Pausenplatz unserer Schule wird es täglich vielfach angenommen. 
Daher würde ich mich freuen, wenn es bei der Konzeption Berücksichtigung finden würde. 
 
Antwort: Ihre Anregung können wir sehr gut verstehen. Daher haben wir auch dieses Spielgerät 
als eine Variante mitaufgenommen. Letztendlich ist es aber eine Entscheidung der 
Spielplatznutzer*innen, welches Spielgerät sie gerne auf dem Spielplatz haben möchten.  
 
 
2.) Ich wünsche mir schon seit langem ein KinderspielplatzKARUSSELL für Ebersheim! So eines, 
an dem die Kinder an einem feststehenden „Tisch“ in der Mitte das Karussell selbst in Schwung 
bringen können, wäre toll.  
Zusätzlich könnte dann noch ein anderes Spielgerät aufgebaut werden, wie eine kleinere 
Balancierstation und/oder eine Schaukelanlage. 
Es ist sehr schade, dass der Kletterturm (der ja als „Spielhaus" auch Rollenspiel anregt) 
komplett gestrichen wird. Das öde Drüberklettergerüst ist dafür absolut kein Ersatz.  
Sie unterschlagen in Ihrem Vorschlag auch, dass bereits ein Spielgerät abgebaut wurde, 
nämlich so eine kleine Wippe, die auf einer oder mehreren großen Federn sitzt. Diese Art 
Spielgerät ist gerade für ganz kleine Spielplatzbesucher bis ca. 3 Jahre spannend. Für die ist 
sonst noch nicht, bzw. nicht mehr viel Angebot auf dem Spielplatz vorhanden. 
Für kleine Spielplatzkinder wäre auch eine Aufwertung der Sandkiste, z.B. durch eine kleine 
Rutsche, eine feine Sache.  
Können die Bänke für die erziehungsberechtigten Begleitpersonen bitte auch in Stand gesetzt 
werden? 
 
Antwort:  Vielen Dank für Ihre Anregungen. Bei der Auswahl der möglichen Spielgerätevarianten 
haben wir uns mehr an die Zielgruppe ab 6 Jahren orientiert. Eine Aufwertung des 
Kleinkinderspielbereiches auf diesem Platz ist aktuell nicht vorgesehen.  
Ihren Wunsch nach Erneuerung der Bänke geben wir gerne an das zuständige Grün- und 
Umweltamt weiter. 
 
 
3.) Spielplätze mit Nestschaukeln gibt es in Ebersheim schon zwei (In den Kläuern und Peter-
Hoffmann-Str.).  
Allerdings wäre eine einzelne Schaukel oder zwei nebeneinander nett, so eine Pärchenschaukel 
gibt es noch gar nicht. Die wäre super für die Kinder. 



Die Seile zum Balancieren sehen toll aus. Eine Wippe, wo man sich auf einer Seite nicht 
festhalten kann, birgt zu viel Verletzungsgefahr.  
Zum Turnen und Klettern gibt es schon viel in Ebersheim, allerdings wären die Reckstangen 
auch ganz nett. Eine einzelne gibt es tatsächlich auf einem Spielplatz (In den Kläuern). 
Der Spielplatz ist ziemlich von Bäumen/Sträuchern umgeben. Das ist besonders im Sommer 
toll, weil andere Spielplätze nicht so viel Schatten bieten können. 
Allerdings führte das in der Vergangenheit dazu, dass sich Jugendliche abends/nachts im 
hinteren Teil den Spielplatz durch Glasscherben, Zigarettenstummel und ähnliches 
verunreinigten.  
Vielleicht könnte man beim Planen darauf achten, dass gerade der hintere, von der Straße nicht 
so einsichtige Teil, nicht so gestaltet wird (z.B. Häuschen/Unterstand, Bänke/Tisch), dass man 
dort abends gemütlich „Partys“ feiern kann. 
 
Antwort: Vielen Dank für Ihre Erläuterungen. Es ist nicht vorgesehen, hier einen Treffpunkt für 
Jugendliche zu schaffen. Das Grün- und Umweltamt wird auch zukünftig darauf achten, dass 
ein Einblick auf den Spielplatz von der Straße aus möglich sein wird. 
 
 
4.) Ein schöner Spielplatz und beliebte Station beim Ebersheimer „Spielplatzhopping“.  
Die Kombination aus Kletterturm und Schaukeln wäre ideal.  
Ein Gerät, das in Ebersheim übrigens noch komplett fehlt, ist ein Karussell (mal so als Anregung 
für zukünftige Planungen).  
Hangeln, Wippen und z.B. auch Tischtennis sind hingegen in verschiedenen Versionen auf den 
Spielplätzen verfügbar. 
Vielen Dank auch für das prima Onlineverfahren. Die Kinder können sich dank der Bilder auch 
so gut eine Meinung bilden und für uns Eltern ist es praktisch, dass wir nicht termingebunden 
sind, um gehört zu werden, sondern unser Feedback innerhalb eines bestimmten Zeitraums 
geben können. Gerne also auch in Zukunft so beibehalten! 
 
Antwort: Es werden auch in Zukunft noch Erneuerungen auf Ebersheimern Spielplätzen 
stattfinden, da nehmen wir die Idee eines Karussells gerne auf. Grundsätzlich ist für uns ein 
persönliches Treffen vor Ort angenehmer, da man dann mehr in einen Austausch gehen kann.  
 
 
5.) Eine Schaukel sollte auf jeden Fall dabei sein, da sonst in der näheren Umgebung keine 
weitere "normale" Schaukel vorhanden ist. 
 
Antwort:  Ihren Wunsch haben alle Spielplatznutzer*innen genauso gesehen. 
 
  



6.) Wir sind häufiger auf diesem Spielplatz. Allerdings möchte ich mein Kind dort nicht im 
Sandkasten spielen lassen. Leider ist er oft verunreinigt. Ich habe einfach kein gutes Gefühl. 
Mein Kind ist noch etwas kleiner, die Jugend hinterlässt hier immer ihre Spuren, auf dem 
ganzen Platz. 
Ansonsten ist es ein schöner Spielplatz. 
 
Antwort: Das Grün- und Umweltamt reinigt wöchentlich die öffentlichen Spielplätze. Wir prüfen, 
ob eine gesonderte Reinigung des Sandbereiches möglich ist. 
 
 
7.) Um ehrlich zu sein finde ich die derzeitige Lösung vielfältiger als die vorgeschlagenen 
Varianten. Richtig toll ist die Möglichkeit zu klettern an der Seite der Rutsche!  Dafür kommen 
wir auf diesen Spielplatz, denn so etwas hat kein anderer Spielplatz in Ebersheim. Schade ist 
nur, dass die Noppen zum Teil beschädigt sind. Auch die derzeitige Schaukel ist richtig toll!  
Ich wäre persönlich eher dafür die derzeitigen Geräte in Stand zu setzen und ggf. eine Wippe 
(wie sie früher vor der Bank stand und dann leider abmoniert wurde) wieder zu montieren. 
Der Spielplatz ist derzeit eher für ältere Kinder geeignet und so würde ich ihn auch erhalten, 
weil Jugendliche sehr häufig Scherben hinterlassen und der Spielplatz daher auch in Zukunft 
für sehr kleine Kinder nicht so sehr empfehlenswert ist. Eine gute Idee ist es die zwei Schaukeln 
um eine Nestschaukel zu ergänzen (als Dreierschaukel). Dann können die ganz kleinen dann 
mit schaukeln und auch Große nutzen Nestschaukeln sehr gerne! 
Zudem würden wir uns sehr freuen, wenn die Bäume nicht noch mehr zurück geschnitten 
werden. Das tolle ist doch der Rundgang im Dickicht und Versteckspiele. Die sind aktuell nicht 
mehr so gut möglich wie früher und der Spielplatz ist nun einsehbar; nicht mehr so "in grüner 
Ruhe" wie bislang.  
Zudem ist der Sandkasten so gut wie gar nicht genutzt, weil fast immer viel Laub darin liegt und 
auch häufig Scherben davor sind. Hier fände ich ein Sand-Wasserspiel (mit Wasserpumpe) toll! 
Für die Mitschematsche wäre das Laub dann sogar willkommen:) Auch so etwas gibt es in 
Ebersheim sonst nicht. 
Sehr gerne können sie mich tel. kontaktieren. Der Spielplatz ist unser absoluter 
Lieblingsspielplatz, daher ist uns viel an diesem Ort gelegen. 
 
Antwort: Die vorhandenen Spielgeräte, die abgebaut werden müssen, sind leider nicht mehr 
reparabel. Daher findet nun der Austausch statt. Die Grundidee ist, den Spielplatz eher für 
ältere Kinder zu gestalten. Ein weiterer Rückschnitt von Hecken ist nicht geplant, allerdings 
wurde gewünscht, etwas mehr Einsicht in den Platz durch den Rückschnitt er bekommen. Eine 
Wasserpumpe ist leider aus Kostengründen nicht möglich. 
 
 
8.) Hallo, ich bin heute mit einer Gruppe der 4.Kl  zum Spielplatz gejoggt und die 10 Kinder 
haben sich einstimmig für die Schaukelanlage (10 Stimmen!) entschieden. 
Als ehemalige Sporttherapeutin bzw. aktuelle Sportlehrerin finde ich es sehr traurig, dass 2 
Geräte verschwinden und 2 Geräte aus EINER Bewegungsgruppe gebaut werden. Sehr viel 
sinniger wäre doch eine Kombination.  
Hangeln  und Stützen sind Fertigkeiten, die unglaublich wertvoll für die Körperspannung und 
eine gesunde Haltung sind....hierfür sehe ich immerzu Bedarf....(mindestens Recks,  oder 
"kostbare Bildtafeln"  zur Animation für z.B. ein "Ninjatraining" anbieten, so dass 
Hangelanlagen attraktiver werden?). 
 



Antwort: Wir nehmen zwar eine Rutsche weg, aber es waren ja bereits zwei Rutschen auf dem 
Spielplatz vorhanden. Die Schaukelanlage, die von der Mehrheit gewählt wurde, ist durch die 
unterschiedlichen Schaukelvarianten attraktiver wie die alte. 
 
 
9.) Toll wäre ein Trampolin. 
 
Antwort: Leider ist ein Trampolin auf diesem Platz nicht vorgesehen.  
 
 
10.) Ich wünsche mir eine Seilbahn und ein Karussell auf einem Spielplatz in Ebersheim. 
 
Antwort: Für eine Seilbahn reicht der Platz nicht aus. Der Wunsch nach einem Karussell 
nehmen wir gerne auf und berücksichtigen dies bei zukünftigen Umgestaltungen auf 
Spielplätzen in Ebersheim. 
 
 
11.) Ich wünsche mir ein Spielehäuschen. 
 
Antwort: Ein Spielehäuschen richtet sich eher an kleinere Kinder. Dies ist auf diesem Platz 
nicht vorgesehen.  
 
 
12.) Balancieren, Hangeln und Klettern ist in Ebersheim auf (fast) allen Spielplätzen möglich, 
dies würde die Vielfalt in Ebersheim nicht erweitern (Beispiel: Töngeshof, Peter-Hofmann-
Straße). Es gibt in Ebersheim nach meiner Kenntnis aber nur noch diese eine Doppelschaukel 
(=zwei normale Schaukeln nebeneinander) auf dem Spielplatz "In den Teilern" und auch nur 
noch eine "normale" Schaukel auf allen anderen Ebersheimer Spielplätzen. Von daher fände ich 
es schade, wenn jetzt auch noch dieser Spielplatz ohne Schaukel realisiert werden sollte. 
Hierdurch würde den Kindern eine wichtige Möglichkeit der psychomotorischen Entwicklung 
genommen. Und bei meiner Arbeit in einer Kita kann ich immer wieder beobachten, wie sehr 
die Kinder eine Doppel- einer Einzelschaukel vorziehen (hier ist mit Doppelschaukel = zwei 
normale Schaukeln nebeneinander gemeint, so wie bisher auch auf diesem Spielplatz 
realisiert). Der gegenseitige Ansporn, der "Wettkampf" macht hier das besondere Erlebnis aus, 
aber auch nur das gemütliche Schaukeln und sich dabei zu unterhalten. Daher würde ich mir 
wünschen, dass eine Lösung mit Doppelschaukel (=zwei normale Schaukeln nebeneinander) 
realisiert werden könnte. 
 
Antwort: Ihren Wunsch haben alle Spielplatznutzer*innen genauso gesehen. 
 
  



13.) Bitte die Bäume erhalten, da dies einer der wenigen Spielplätze ist, der im Sommer auch 
Schatten hat und nicht voll in der Sonne ist! 
Ein Kletter-Rutsch-Turm wäre auch schön gewesen. 
Ansonsten sind die Spielplätze in Ebersheim sehr schön und abwechslungsreich. 
 
Antwort: Eine Entfernung der Bäume ist nicht vorgesehen.  
 
 
14.) Es ist schade, dass am Sportplatz Ebersheim die Skaterrampe abgebaut werden musste 
und es wohl aus finanziellen Gründen kein Ersatz geben wird. Es wäre schön wenn man so 
etwas oder ähnliches wie z.B. eine Erdhügellandschaft für Moutainbikes (wie z. B. in Stadecken-
Elsheim) schaffen könnte, denn v.a. für die Jugend in Ebersheim gibt es leider nichts 
vergleichbares. 
 
Antwort: Die Skaterrampe musste aus Sicherheitsgründen abgebaut werden, eine Reparatur 
war nicht mehr möglich. Wir prüfen Ihre Vorschläge für Angebote für Jugendliche.  
 
 
15.) Die Rutsche soll bleiben! Zu der anderen Rutsche kann ich nicht so gut klettern. 
 
Antwort: Leider muss der Rutschenturm aus Sicherheitsgründen in diesem Jahr abgebaut 
werden. Eine Reparatur ist nicht möglich.  
 
 
17.) Bitte auch die Seile des Klettergerüstes erneuern und für eine schöne Sitzgelegenheit 
sorgen für Eltern - ähnlich wie beim Spielplatz "In den Kläuern"!!! 
Zudem bitte das Gelände - also Wege - Grünflächen, Umrandungen, etc. wieder schön machen. 
Mithilfe eines Kärchers müsste hier viel wieder schön zu machen sein. 
Es ist alles sehr vermoost und verkommen. 
 
Antwort: Wir geben die Hinweise bzgl. der Sitzgelegenheiten und der Reinigung an das Grün- 
und Umweltamt weiter. Ein Austausch der Seile an dem Klettergerüst ist nicht vorgesehen.  
 
 
18.) Auf dem Spielplatz "In den Teilern" ist der hintere Bereich bei den Bänken häufig sehr 
verdreckt und im Sandkasten haben wir schon oft Glasscherben gefunden 
 
Antwort: Das Grün- und Umweltamt reinigt die öffentlichen Spielplätze wöchentlich. Es wird 
geprüft, ob eine einmalige Sonderreinigung des Sandbereiches möglich ist.  
 

Mainz, den 22.03.2021 
gez. Marcus Hansen, Stadtjugendpfleger 
Telefon: 06131/12-2870 
Fax: 06131/12-2534 
E-Mail: marcus.hansen@stadt.mainz.de 

Alle Infos zu diesem Spielplatzprojekt auf Jugend-in-Mainz.de 
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https://www.jugend-in-mainz.de/2568.html

